
 

 

N I E DE RSC HRI FT  

 

 

über die 10. Sitzung des Jugendbeirates  

am Donnerstag, 28.10.2021, 

Rathaus, Marktstraße 50, Ratssaal 

 

 

Beginn: 17:30 Ende: 18:30 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

stimmberechtigtes Mitglied 

  

Julia Geißert  

  

Julia Kempf  

  

Leonhard Koch  

  

Hannah Reis  

  

Runa Sachs  

  

Biranavi Mira Sathiyaseelan  

  

Nihanya Thevathas  

  

Josephine Wadle  

  

Anna Zöller  

 

beratendes Mitglied 

  

Gabriele Kolain  

  

Ebru Tas  

 

Vorsitzender 

  

Julius Zickler  

 

Berichterstatter 

  

Arno Schönhöfer Jugendförderung 

 

Sonstige 

  

Hannah Trippner Ratsmitglied GRÜNE-Stadtratsfraktion 

 

Schriftführerin 

  

Tamara Kirsch  

 

 

 



 

 

Entschuldigt 

 

stimmberechtigtes Mitglied 

  

Lucas Berndt entschuldigt gefehlt 

  

Nele Bernhart nicht entschuldigt gefehlt 

  

Paula Edin entschuldigt gefehlt 

  

Fabian Eyer entschuldigt gefehlt 

  

Mirko Heintz entschuldigt gefehlt 

  

Jannik Kempf entschuldigt gefehlt 

  

Leon Saling nicht entschuldigt gefehlt 

  

Fabienne Wagener nicht entschuldigt gefehlt 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Der Vorsitzende Julius Zickler begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 

fest. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Aktueller Stand Südpark 

  

3. Vorbereitung Jugendbeiratswahl 

  

4. Berichte aus den Sitzungen 

  

5. Veranstaltungen und Aktionen 

  

6. Verschiedenes 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es sind keine Anwohnerinnen und Anwohner anwesend.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Aktueller Stand Südpark 

 

Der Vorsitzende informiert über den anstehenden Termin der offenen Sprechstunde für 

Anwohner am 18.11.2021 ab 16 Uhr bis ca. 20 Uhr. 

 

Den Termin für die Teilnahme merken sich die Mitglieder vor.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Vorbereitung Jugendbeiratswahl 

 

Der Vorsitzende stellt den aktuellen Stand dar: Die Anschreiben sind in der KW 43 an 

alle wahl- und wählberechtigten Jugendlichen verschickt worden. Alle Schulleitungen 

und ihre SV’en sowie alle Landauer Vereine, die Jugendarbeit betreiben, wurden per 

Mail angeschrieben und informiert. 

Für eine erneute Werbung wird das Plakat nochmal auf Instagram hochgeladen und 

von den gedruckten Plakate nimmt sich jede:r eins mit für Schule oder Verein. 

 

Arno Schönhöfer erläutert den Ablauf: Die Bewerber:innen müssen sich den Steckbrief 

auf der JuFö Homepage runterladen. Dieser wird dann im Wahllokal aufgehängt. Dieses 

Jahr wird es eine reine Wahl sein, ohne Rahmenprogramm. Beginn ist um 17:30 Uhr und 

Ende um 16:30 Uhr und findet in der Pestalozzi-Turnhalle statt. Die Stimmzettel werden 

von der JuFö vorher gedruckt, ca. 100 Stück. Die Auszählung wird am Freitag, 

03.12.2021 ab 12:30 Uhr im Haus der Jugend im Mehrzweckraum stattfinden. Es ist eine 

öffentliche Auszählung. Beim Verschließen der Urne am Abend des 02.12.2021 sollten 

genügend Leute vor Ort sein. 

 

Arno Schönhöfer fasst zusammen, für was helfende Hände gebraucht werden: für den 

Aufbau ab 16:30/17 Uhr (zuvor kann die Pestalozzi-Turnhalle noch belegt sein); für die 

Kontrolle der Maskenpflicht und Desinfektionsmittel beim Einlass; Kontrolle des 

Wahlverzeichnisses an zwei Tischen (Einteilung in zwei Listen: A-K, L-Z) und Ausgabe 

der Stimmzettel; Aufschieben der Wahlurne 

 

Zum Helfen am 02.12.2021 melden sich (zusätzlich zu Arno Schönhöfer, Tamara Kirsch 

und Laetitia Meyer vor Ort): Leonhard Koch, Julia Kempf, Runa Sachs, Nihanya 

Thevathas, Anna Zöller, Biranavi Sathiayseelan und Julia Geißert für das ganze 

Zeitfenster. Hannah Reis weiß noch nicht sicher, wie lange sie helfen kann. 

 

Der Vorsitzende berichtet von dem Vorhaben, dem neuen Jugendbeirat etwas zu 

übergeben. Hierzu wäre ein Ordner zu gestalten – digital – und/oder die Übergabe 

erfolgt mit einem Termin vor Ort. 

 

Josephine Wadle spricht sich für ein Treffen mit dem neuen Jugendbeirat in 2022 aus, 

dort können Fragen beantwortet werden und von den letzten beiden Jahren berichtet 

werden. 

 

In einer Arbeitsgruppe finden sich: Josephine Wadle und Julius Zickler. Ein kurzes 

Treffen (evtl. online) ist in den Weihnachtsferien geplant.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Berichte aus den Sitzungen 

 

a) Stadt-SV Sitzung am 08.10.2021 

Julia Kempf berichtet von der Sitzung, dass nicht genug Leute da waren, um 

abzustimmen. Die BBS war sehr engagiert. Es wurden erste Ideen besprochen und der 

vorläufige Vorstand und Delegierte wurden gewählt, die ihre Plätze im Jugendbeirat 

wahrnehmen werden. Julia Kempf ist in der Whatsapp-Gruppe aufgenommen. 

 

b) Info an Beiräte und Ausschüsse 

Der Vorsitzende appelliert an alle, die in einem Beirat oder Ausschuss sind, den/die 

Vorsitzende per Mail zu informieren, dass ein neuer Jugendbeirat kommen wird und 

die neuen Vertretungen in 2022 gewählt werden. 

 

a) Zentrale Ansprechperson/Patenschaft eines jeden Beirats/Ausschusses 

Der Vorsitzende stellt die Idee von Frau Sprengling (Beauftrage für die Belange älterer 

Menschen) vor, in jedem Ausschuss/Beirat eine zentrale Ansprechperson/“Patenschaft“ 

für den/die jugendliche Vertreter:in des Jugendbeirats zu finden, um so mehr in die 

Thematiken und den jeweiligen Ausschuss/Beirat hineinzukommen. 

Julia Geißert berichtet, dass sie am Dienstag mit Frau Sprengling gesprochen hat und 

die Idee gut findet. 

Der Vorsitzende hält dies ebenso für eine gute Idee. Er wird im Bericht des 

Jugendbeirats an den Stadtrat appellieren, dass jeder Ausschuss/Beirat eine 

Kontaktperson finden soll und diese an den nächsten Jugendbeirat weitergegeben 

wird. 

Gabriele Kolain ergänzt, dass sie dachte, sie hätte schon eine Kontaktperson aus dem 

Jugendbeirat gehabt. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Veranstaltungen und Aktionen 

 

a) Mittendrin & bunt Landau 2022 

Als Ansprechperson, um Informationen für den nächsten Jugendbeirat zu sammeln, 

findet sich niemand. 

 

b) U18 Wahl am 17.09.2021 

Julia Kempf berichtet, dass sie sich mehr Wähler erhofft hatten. Ideen für die nächste 

Wahl könnte wie in Kaiserslautern sein: ein fahrendes Wahlbüro, um so mehr Leute zu 

erreichen. Die Organisation hat an sich gut geklappt. Ungünstig war, dass die Schulen 

selbst ihre Wahlen veranstaltet haben (ab 14 Jahre konnte in der Schule gewählt 

werden). Denkbar wäre zukünftig eine Kooperation mit den Schulen. Der 

Kinderschutzbund hat auch eine Aktion gemacht, vielleicht könnte man eine große 

Kooperation starten. 

 

c) Autofreier Tag am 22.09.2021 

Julia Geißert berichtet, dass es ähnlich wie an der U18 Wahl war. Uhrzeit und Platz 

waren nicht so gut. Von der Roten Kaserne aus mussten die Leute angesprochen 

werden, Marktplatz wäre der bessere Standort gewesen. Die Leute, die am Stand 

waren, waren auch Interessiert.  

Josephine Wadle ergänzt, dass dieses Thema bei der mündlichen Übergabe an den 

neuen Jugendbeirat angesprochen werden könnte. Die Materialien können im Haus der 

Jugend gelagert werden und die digitalen Elemente in der Cloud gespeichert. 

 

d) Vorstellung des Jugendbeirats an der tamilischen Schule am 05.10.2021 

Nihanya Thevathas berichtet, dass sie gemeinsam mit Julia Kempf den Jugendbeirat in 

der Versammlung vorgestellt hat. Es war sehr schön und sie wurden herzlichen 

empfangen. 

 

e) JuBeLa-Workshop am MSG am 28.10.2021 

Julia Geißert schildert, dass der Workshop schon für letztes Jahr geplant war und jetzt 

noch die Videos vom Kindertag mit eingearbeitet wurden. Die Gruppenarbeit ist gut 

gelaufen. Das könnte man wieder machen. Leider war keine Zeit mehr für ein Feedback 

mit der Klasse, wie der Workshop ankam. Das Konzept kann der neue Jugendbeirat 

übernehmen. Es ist alles in der Cloud gespeichert. Alles papierhafte wird im HDJ 

abgegeben. 

 

f) Digitales Dachverbandstreffen am 29. und 30.10.2021 

Das Treffen wurde aufgrund zu weniger Anmeldungen abgesagt. 

 

g) Demografie-Tag am 13.11.2021 

Julia Geißert berichtet, dass am 26.10. ein Vorbereitungstreffen mit dem Beirat für 

ältere Menschen stattgefunden hat. Hygieneabläufe wurden besprochen.  

Der Vorsitzende sagt, dass er nur eventuell dabei sein kann.   

Julia Geißert fragt, wer für Julius kommen kann? Es werden mind. 2 Personen benötigt, 

die an der Tür stehen. 

Gabriele Kolain führt an, dass sie es sehr schade findet, dass der Tag auf Infos reduziert 

wurde. Ein Flashmopp wäre gut gewesen. Es hätte etwas Aktives sein sollen, z.B. ein 

Straßentheater, dass es für Leute attraktiver wird. 

Julia Geißert ergänzt, wenn es dieses Jahr halbwegs funktioniert, soll im nächsten Jahr 

auch wieder etwas im größeren Rahmen umgesetzt werden.  



 

 

Josephine Wadle berichtet, dass sie selbst schon bei einem Flashmopp mitgemacht hat 

und das viel Aufmerksamkeit gebracht hat. 

Julia Geißert fasst zusammen, wer an dem Tag hilft: insgesamt 4 Leute (2 am Stand, 2 

an der Tür.  

Es erklären sich zusätzlich zu Julia Geißert bereit: Hannah Reis, Nihanya Thevathas und 

Biranavi Sathiayseelan. 

Der Vorsitzende fände auch etwas aktives schöner.  

 

h) digitale Jugendhearings: Zukunftsperspektiven am 05.11.2021 und Beteiligung am 

19.11.2021 

Der Vorsitzende informiert über die beiden digitalen Veranstaltungen. 

 

i) digitales Verhandlungstraining für Jugendbeteiligungen am 30.11. und 07.12.2021 

Der Vorsitzende informiert über die Veranstaltung. Es wurde auch schon eine Mail dazu 

an alle verschickt. Wer Interesse hat, soll sich an Julius wenden.  

 

j) Landauer Adventstürchen 2021 

Julia Kempf legt dar, dass es eine Aktion „basteln“ am 22.12.2021 von 15-18 Uhr im 

Mehrzweckraum des HdJ geben wird. Zum Helfen haben sich bereit erklärt: Julia 

Kempf, Biranavi Sathiayseelan, Anna Zöller, Runa Sachs und Paula Edin. Hier ist die 

Personenbegrenzung im Raum von maximal 12 Personen zu beachten. Die 

Aktionsbeschreibung wird noch ausgefüllt und weggeschickt. Julia wird ins HdJ gehen 

und dort nach Material schauen. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

a) Niederschrift 

Der Vorsitzende berichtet, dass die Niederschrift der letzten öffentlichen Sitzung vom 

09.09.2021 noch fehlt. Protokolle sind die Grundlage der Arbeit des Jugendbeirats – vor 

allem auch für die Arbeit des neuen Beirats. Dieser Kritikpunkt soll in den Bericht im 

Stadtrat einfließen. 

 

b) Website 

Der Vorsitzende schildert, dass er sich zusammen mit Lucas Berndt um die Homepage 

kümmern wollte, aber die Arbeit unterschätzt habe. Er wird in den nächsten 2 Monaten 

keine Zeit mehr dafür haben. Dieses Thema soll in einer Übergabe an den neuen 

Jugendbeirat angesprochen werden. 

 

c) Abschlussbericht für den Stadtrat am 16.11.2021 

Der Vorsitzende wünscht sich 3-4 Zeilen von jedem Mitglied, wo wer mitgewirkt hat, 

welche Kernthemen und Ergebnisse es in den letzten zwei Jahren gab. Wie wurde die 

Beteiligungskultur in der Stadt Landau wahrgenommen, auf einer Skala 1-10 

dargestellt. Dies soll bis 01.11. an Julius zurückgemeldet werden. Danach schickt er 

nochmals Stichpunkte rum. Im Bericht sollen positive und negative Seiten aufgeführt 

werden. 

 

e) Heute letzte öffentliche Sitzung 

Die Sitzung am 09.12.2021 ist abgesagt. 

 

f) Verabschiedung durch den Oberbürgermeister am 09.12.2021 um 17 Uhr im 

Empfangssaal im Rathaus 

Der Vorsitzende findet die offizielle Verabschiedung toll und appelliert an alle, zu 

kommen.  

 

g) Sponsoring für MWS Abi Zeitungsteam 

Julia Kempf fragt an, ob ein Sponsoring über 25€ für die Abizeitung möglich wäre. Im 

Gegenzug würde eine Anzeige des Jugendbeirats gedruckt werden. Dies wäre eine 

gute Werbung für den Jugendbeirat. 

Julia Geißert sieht es kritisch, nur eine konkrete Schule zu unterstützen. 

Der Vorsitzende sieht es ebenfalls als schwierig an. Jemand der MWS soll aktiv auf den 

Jugendbeirat zukommen, dann kann das Thema zwischen Vorsitzendem und den zwei 

Stellvertretungen beraten werden, ob es vertretbar ist oder nicht.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 10. Sitzung des Jugendbeirats der Stadt Landau in der Pfalz 

am 28.10.2021 umfasst 6 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten 

Blätter 1 bis 13. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

Julius Zickler 

 

 

Tamara Kirsch 

Schriftführerin 
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